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１ 会議概要 

○ 日 時  令和４年３月２９日（火）        午前 ９時４５分開会 

                           午前１１時４０分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

齋藤 教育長 

笹本 教育長職務代理者       蓑輪 委員 

中村 委員             柴田 委員 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

服部 事務部長            無量小路 健康福祉部長 

木村 教育審議官           前田 次長 

高島 教育政策課長          齋藤 生涯学習・スポーツ課長 

西山 文化の館副館長         長崎 保育・幼児教育課長 

○ 欠席説明員 

  なし 

○ 書記 

木原 教育政策課参事 

○ 議事日程 

（１）開会の宣告  午前９時４５分開会 

（２）会議録署名人の指名  笹本 委員  蓑輪 委員 

（３）報告事項 

（４）議案  

議案第５号 鯖江市立学校管理規則の一部改正について       可決 

議案第６号 鯖江市子ども会活動事故見舞金支給に関する規則の廃止について 

            可決 

議案第７号 第３次鯖江市子ども読書活動推進計画につい       可決 

議案第８号 令和４年度鯖江市学校教育基本方針について       可決 

議案第９号 令和４年度鯖江市生涯学習振興基本方針について     可決 

議案第１０号 令和４年度鯖江市文化の館基本方針について      可決 

議案第１１号 令和４年度鯖江市スポーツ振興基本方針について    可決 

議案第１２号 令和４年度鯖江市文化振興基本方針について      可決 

議案第１３号 学校医等の委嘱について               可決 

議案第１４号 鯖江市社会教育委員の委嘱について          可決 

議案第１５号 鯖江市公民館運営協議会委員の委嘱について      可決 

議案第１６号 鯖江市スポーツ推進委員の委嘱について        可決 
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（５） 教育長の報告 

 

（６） その他 

①  鯖江市小中学校元気・健康児童生徒表彰について 

②  学校業務改善について 

③  次回開催予定等について 

４月定例教育委員会開催予定 

日 時  ４月２０日（水）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

 

（７）閉会の宣告  午前１１時４０分閉会 

 

２ 会議大要 

（１）鯖江市奨学生選考委員会委員の選任について 

【説明】 

教育政策課長が鯖江市奨学生選考委員会について説明 

<教育長> 

 どなたかお願いできますか。 

<委員> 

 昨年度に引き続き引き受けます。 

<教育長> 

 よろしいでしょうか。 

<委員> 

 異議なし。 

<教育長> 

 それではよろしくお願いします。 

 

（２）報告事項 

  なし 

 

（３）議案審議 

議案第５号 鯖江市立学校管理規則の一部改正について 

【説明】 

教育審議官が鯖江市立学校管理規則の一部改正について説明 

【質疑】 

<委員> 

押印を廃止すること自体は賛成であるが、報告様式の中で子ども個人に関わること、例
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えば、過去に遊具で怪我をした際に長期の治療を要する事例もあるので、様式第３１号の

ような事故発生報告書などについては、きちんと報告を上げてもらうということで、押印

した書類を保管することが大事ではないか。そういう意味でいえば、第３２号も生徒指導

に関わることで、こういった書類については押印を廃止しないほうがよいのではないか。 

<教育長> 

ただ今の意見は、事務的な報告については押印を廃止してもよいが、子どもの権利に関

することについては押印を残しておいたほうがよいということでよいか。 

<教育審議官> 

後々重要になるものもある。委員の意見を踏まえ、押印を廃止しない方向で検討する。 

<教育長> 

 様式第３１号、３２号については押印を廃止しないという意見についてどうか。 

<事務部長> 

 委員の意見に対し、再考して次回の委員会で諮るか、または様式第３１号、第３２号の

押印は廃止しないこととする修正案で承認いただけるならば、後日、修正し報告させてい

ただきたい。 

<教育長> 

 事務局で精査し、その趣旨に沿った形で押印を残すものは残す、廃止するものは廃止す

るといった手続きを行い、その件について、次回の教育委員会で報告するとして、規則改

正は４月１日付とすることで事務局に一任してもよろしいか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

第５号については、一部修正の上で承認することとする。 

 

議案第６号 鯖江市子ども会活動事故見舞金支給に関する規則の廃止について 

【説明】 

生涯学習・スポーツ課長が鯖江市子ども会活動事故見舞金支給に関する規則の廃止につ

いて説明 

【質疑】 

<委員> 

 事故見舞いに関して、別の保険のほうが見舞金としては手厚いという判断で廃止すると

いうことか。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 福井県子ども会育成連合会が募集している保険制度があり、鯖江市子ども会連絡協議会

を通じて県内１５６の町内単位の子ども会にもこの保険制度を周知し加入促進していると

ころである。今後さらに子ども会連絡協議会と連携してＰＲしていきたいと考えている。 

<委員> 

 子ども会の見舞金の制度の周知方法はどのようにされているのか。 
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<生涯学習・スポーツ課長> 

 鯖江市子ども会連絡協議会から各町内子ども会長あてに通知している。 

<委員> 

 町内子ども会長から一般の会員への伝え方が町内によってばらつきがあると思うので、

もっと広がるようにお願いしてほしい。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 最近の子ども会の事業そのものが地区で加入している保険の適用になることがあるので、

子ども会として加入する必要がないと思っている町内もあるのかもしれない。ただし、大

事な保険で、１人当たり２３０円で加入できる保険なので、少しでもＰＲしていきたい。 

<教育長> 

 子ども会も町内活動として位置づけられていることもあり、自治会として保険に加入し

ているので一定のケアは出来るのではないかと思う。 

議案第６号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第６号を承認することとする。 

 

議案第７号 第３次鯖江市子ども読書活動推進計画について 

【説明】 

文化の館副館長が第３次鯖江市子ども読書活動推進計画について説明 

【質疑】 

<委員> 

 子ども達が読書に親しむように学校でも一生懸命取り組んでいるし保護者も本を読んで

欲しいと思っているが、現在の社会の流れの中ではなかなか難しい。子ども達の興味や好

奇心をくすぐるような手立てをしていかないといけない。 

<健康福祉部長> 

 令和４年度から新規事業として子ども子育てトータルサポート事業を実施する。絵本購

入補助事業として、今までも６か月の子どもに対し絵本をプレゼントしていたが、新たに

１歳６か月検診時に保護者の相談を聞きながら、司書の力も借りながら、よい本を紹介し

て、子どもが興味を示す本を購入できるような図書券をプレゼントしていく予定である。 

 また、小学校に入学されるお子さんについても、入学祝いとして商品券を贈呈したいと

考えており、興味のある図書の購入に充てていただくこともできるようになっている。 

<文化の館副館長> 

 ４月にまなべの館で本の原画展が開催されるということで、文化の館でも連携を取りた

いと考えている。 

<教育長> 

議案第７号に異議はないか。 
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（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第７号を承認することとする。 

 

議案第８号 令和４年度鯖江市学校教育基本方針について 

【説明】 

教育審議官が令和４年度鯖江市学校教育基本方針について説明 

【質疑】 

なし 

<教育長> 

議案第８号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第８号を承認することとする。 

 

議案第９号 令和４年度鯖江市生涯学習振興基本方針について 

【説明】 

生涯学習・スポーツ課長が令和４年度鯖江市生涯学習振興基本方針について説明 

【質疑】 

なし 

<教育長> 

議案第９号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第９号を承認することとする。 

 

議案第１０号 令和４年度鯖江市文化の館基本方針について 

【説明】 

文化の館副館長が令和４年度鯖江市文化の館基本方針について説明 

【質疑】 

<委員> 

子ども同士での読書への興味とあるが、興味と関心は違うので「興味・関心」としたら

よいのではないか。 

<委員> 

同じ文章の中に「リーダーになってもらい」という表現があるが、「リーダーとして」

の表現のほうがよいのではないか。 

<文化の館副館長> 
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 表現については改めて修正したい。 

<教育長> 

議案第１０号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１０号を承認することとする。 

 

議案第１１号 令和４年度鯖江市スポーツ振興基本方針について 

【説明】 

生涯学習・スポーツ課長が令和４年度鯖江市スポーツ振興基本方針について説明 

【質疑】 

なし 

<教育長> 

議案第１１号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１１号を承認することとする。 

 

議案第１２号 令和４年度鯖江市文化振興基本方針について 

【説明】 

文化課長が令和４年度鯖江市文化振興基本方針について説明 

【質疑】 

なし 

<教育長> 

議案第１２号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１２号を承認することとする。 

 

<教育長> 

議案第１３号「学校医等の委嘱について」から議案第１６号「鯖江市スポーツ推進委員

の委嘱について」までは人事案件となっているので、教育委員会会議規則第１５条ただし

書きの規定により秘密会としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

 異議なしと認め、議案第１３号から議案第１６号までは秘密会とする。 
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（２）教育長の報告 

新型コロナウイルス感染症の状況について 

３月議会の報告について 

教職員の人事異動について 

 

（３）その他 

①  鯖江市小中学校元気・健康児童生徒表彰について 

②  学校業務改善について 

③  ３～４月の行事予定について 

 

 

 

 

議事録署名人  笹本 憲子 

 

 

議事録署名人  蓑輪 進一 

 


